

# ¿Cómo contribuyen las empresas en Colombia a mejorar problemas actuales en la sociedad?

FUENTE Valora Analitik

NOTICIA ORIGINAL Ver aquí

Noticia seleccionada por América Retail: Katherine Palacios - 27 mayo, 2021



Reciba las últimas noticias de la industria en su casilla:

Suscribirse



Más de 30 funcionalidades para operar sus tiendas con excelencia operacional



Hoy en día el sector privado de Colombia es el mayor generador de empleo en el país y el principal contribuyente del Estado, al tiempo que irriga recursos a todas las cadenas de valor en todos los rubros económicos y atrae inversión local y extranjera.

Se podría decir entonces que **son las empresas quienes posibilitan un mayor bienestar social y económico en una comunidad y en la sociedad.**

Las compañías en el país **generan cerca de 18 millones de puestos de trabajo** y según cifras de la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian), **proveen el recaudo del 95 % de los impuestos totales** en Colombia con los cuales se crean y fortalecen los diferentes programas estatales que han cobrado mayor relevancia tras la pandemia.

Por tal motivo, son el principal motor de desarrollo para el crecimiento de cualquier sociedad, ya que, en el caso colombiano, por cada \$1.000 que entran a las cuentas del Estado, **cerca de \$950 vienen directamente del sector privado.**

En este sentido, Rosmery Quintero, presidente de la Asociación Colombiana de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (Acopi), ha explicado que el aporte de privados es vital para cerrar las brechas sociales y contribuir a su fortalecimiento como tejido empresarial.

## ¿Cuáles son los programas concretos para superar la crisis?

Como ejemplo de estas acciones que se han multiplicado en 2021 por el contexto social, económico y de salud que atraviesa Colombia, algunas de las principales compañías y grupos empresariales del país jalonan iniciativas en diversos frentes.

**Entre ellos se encuentra el Grupo Empresarial Argos que aporta programas de empleo para jóvenes y mujeres que buscan fortalecer el tejido empresarial. Así como también estrategias para los proveedores y emprendimientos liderados por mujeres.**

Además, desarrolla un alto número de iniciativas sociales en los frentes de cultura e infraestructura de vivienda y comunitaria.

Para ejecutar este conjunto de programas que atienden a las preocupaciones sociales de millones de colombianos, Grupo Argos creó el programa Creamos Valor Social, mediante el cual en el corto plazo formará a 6.000 jóvenes y mujeres en un segundo idioma y buscará la empleabilidad de 2.000 personas, con una inversión que supera los \$16.000 millones en alianza con Comfama, Proantioquia y el Grupo Bios, organizaciones que han creído en este propósito y que están cooperando para materializarlo en un beneficio colectivo más necesario que nunca.

Además, está fortaleciendo el tejido empresarial en Colombia mediante sus cadenas de valor. **Hoy el Grupo Empresarial Argos cuenta con cerca de 9.000 proveedores en el país, de los cuales 84 % son micro, pequeñas y medianas empresas, y emplean a casi medio millón de personas.**

A este grupo de proveedores desde 2020 les anticiparon el pago de las facturas a periodos inferiores a los exigidos por la ley para fortalecer su flexibilidad financiera, les está ofreciendo mentorías en temas estratégicos a través de su programa de voluntariado corporativo y puso a su disposición un esquema de factoring a una tasa preferencial muy competitiva para asegurarles mayor flujo de caja para superar este momento crítico.

Finalmente, con Creamos Valor Social el Grupo Empresarial Argos está impulsando proyectos sociales desde la infraestructura y la cultura para movilizar propósitos que inspiren a los jóvenes para impulsar transformaciones sociales en sus comunidades identificando oportunidades de vida que hoy no están pudiendo visibilizar.

**En esta línea, solo en 2021, la compañía reemplazará 5.000 pisos de tierra por pisos en concreto para mejorar la calidad de vida de igual número de familias, además de inversiones diversas en infraestructura comunitaria.**

Además, la organización está desarrollando mecanismos alternativos muy potentes que tienen un impacto inmediato en el beneficio colectivo y que aprovechan los aportes que ya se hacen desde el sector privado, como las obras por impuestos, una herramienta que hasta ahora les ha permitido destinar más de \$60.000 millones de impuestos, a ocho proyectos de infraestructura y educación que han beneficiado a más de 40.000 personas a través de Celsia.

**Este año Grupo Argos estará presentando proyectos en la misma línea con Cementos Argos, Celsia y Odinsa para multiplicar este impacto en un momento clave para el país como este.**

Por su parte, Seguros Sura Colombia y Grupo Éxito, en alianza con la Gobernación de Antioquia y la Alcaldía de Envigado en Antioquia inauguraron recientemente el Centro de Vacunación Multivehicular más grande del departamento que busca complementar el Plan Nacional de Vacunación contra el Covid-19 **con cerca de 100.000 inmunizaciones mensuales**, dando también muestras del impacto que pueden alcanzar proyectos entre los sectores público y privado.

A su vez, **Ecopetrol ha terminado 18 de los 36 proyectos** que le han sido aprobados en las últimas tres vigencias del programa 'Obras por Impuestos'. Según la compañía, estos proyectos son beneficiados 708.000 personas en nueve departamentos de Colombia y en 34 municipios, siendo uno de los principales referentes en esta materia en el país.

**Las proyecciones de Ecopetrol son que en el transcurso del año serán entregados más proyectos y los restantes en 2022 para contribuir al cierre de brechas en infraestructura, mobiliario escolar y acceso al servicio de agua potable.**

"Bajo este mecanismo hemos beneficiado a más de 700.000 colombianos, nuestra meta es llegar a más de 1'400.000 personas, reactivando una oportunidad para fortalecer nuestros vínculos con las regiones, impulsar la reactivación del empleo y aportar al mejoramiento de la calidad de vida y bienestar de las comunidades", explicó Diana Escobar, vicepresidente de Desarrollo Sostenible de **Ecopetrol**.

María Camila Mendieta, experta en responsabilidad social empresarial de la Universidad de Antioquia, concluyó que el actual contexto "ha permitido ver una unión empresarial sin precedentes pues para salir de problemas como los que actualmente tiene Colombia, es necesario de nuevo el crecimiento económico y la generación de empleo que promueven hoy casi todos los sectores productivos a pesar de los percances que se han tenido desde el año pasado. Solo así saldremos adelante".